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Niederschrift 
 

über die 9. Sitzung des Schulausschusses des Amtes Föhr-Amrum und 16. Sitzung des 
Haupt- und Finanzausschusses am Mittwoch, dem 23.03.2011, in der Eilun Feer Skuul. 

Anwesend sind: Dauer der Sitzung: 13:30 Uhr - 15:15 Uhr 
 
 
Haupt- und Finanzausschuss 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Bernd Dell Missier   
Herr Jürgen Jungclaus   
Herr Peter Koßmann   
Herr Heinz Lorenzen   
Frau Dr. Silke Ofterdinger-Daegel   
Herr Paul Raffelhüschen   
Herr Friedrich Riewerts   
Herr Christian Roeloffs   
Herr Jürgen Schmidt   
 
 
Schulausschuss 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Heinz Lorenzen   
Herr Arfst Christiansen   
Herr Cornelius Daniels   
Herr Christian Klüssendorf   
Herr Peter Koßmann   
Herr Paul Raffelhüschen als Vertreter von Herrn Bork 
Frau Gisela Riemann   
Frau Elisabeth Schaefer   
Herr Hans-Peter Traulsen   
 
Gäste 
Herr Carl Wögens Eilun Feer Skuul   
Herr Jörn Tadsen Öömrang Skuul   
Frau Rita Hinrichsen Rüm-Hart-Schule   
Herr Dirk Steenfatt, Architekturbüro Steinwender zu TOP 7 
 
von der Verwaltung 
Frau Renate Gehrmann   
Herr Christian Stemmer   
Frau Anke Zemke   
 
zusätzlich anwesend 
Frau Heidi Braun 

Entschuldigt fehlen: 
 
Schulausschuss 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Ulrich Bork   
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Tagesordnung: 

öffentlicher Teil 

 1 .  Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfä-
higkeit 

 2 .  Anträge zur Tagesordnung 
 3 .  Genehmigung der Niederschrift über die 8. Sitzung 
 4 .  Einwohnerfragestunde 
 5 .  Bericht der Schulleitungen 
 5.1 .  Rüm-Hart-Schule 
 5.2 .  Öömrang Skuul 
 5.3 .  Eilun Feer Skuul 
 6 .  Erweiterung der Hausmeisterei an der Eilun Feer Skuul 
 7 .  Sachstand zum Planungsstand der Umbauarbeiten an der Eilun Feer Skuul 

hier: Bericht des Architekten 
 8 .  Verschiedenes 
 
Vor Beginn der Sitzung wird das Gebäude der Hausmeisterei besichtigt. Herr Stemmer und 
Herr Schmidt stehen für Fragen zur Verfügung. 
 
 

öffentlicher Teil 

1 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Be-
schlussfähigkeit 

 
Schulausschuss / Haupt- und Finanzausschuss 

  
Herr Dell Missier als Vorsitzender des Haupt- und Finanzausschusses begrüßt die 
Anwesenden, stellt die ordnungsgemäße Einladung, die Anwesenheit sowie die Be-
schlussfähigkeit für den Haupt- und Finanzausschuss fest. Er erläutert, dass Herr 
Lorenzen als Vorsitzender des Schulausschusses die Sitzung moderieren werde. 
Herr Lorenzen als Vorsitzender des Schulausschusses begrüßt die Anwesenden, 
stellt die ordnungsgemäße Einladung, die Anwesenheit sowie die Beschlussfähigkeit 
des Schulausschusses fest und eröffnet die gemeinsame Sitzung des Haupt- und 
Finanzausschusses sowie des Schulausschusses. 

 
 
2 Anträge zur Tagesordnung 
 

Schulausschuss / Haupt- und Finanzausschuss 
  

Es werden keine Anträge zur Tagesordnung gestellt. 
 
 
3 Genehmigung der Niederschrift über die 8. Sitzung 
 

Schulausschuss 
  

Es gibt keine Einwände gegen Form und Inhalt der Niederschrift über die 8. Sitzung. 
Die Niederschrift gilt somit als genehmigt. 
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4 Einwohnerfragestunde 
 

Schulausschuss 
  

Frau Hansen als Vertreterin des Elternbeirats der Rüm-Hart-Schule stellt die Frage 
nach dem aktuellen Stand der finanziellen Planungen für den Sportplatz und das 
Freilufttheater an der Rüm-Hart-Schule. Um die Dringlichkeit der Durchführung von 
baulichen Maßnahmen aufzeigen zu können, lädt Frau Hansen die Ausschussmit-
glieder ein, sich die Flächen in einem Ortstermin anzuschauen. Es wird seitens der 
Verwaltung erläutert, dass von ursprünglich 150.000 € noch 100.000 € in den Haus-
halt des Jahres 2011 eingeplant seien. Der Haushalt sei allerdings und nicht verab-
schiedet. Die Beratung und Beschlussfassung stehe in den Sitzungen des Haupt- 
und Finanzausschusses am 30.03.2011 sowie abschließend in der Sitzung des 
Amtsausschusses am 13.04.2011 an. Weitere Aussagen zur Durchführbarkeit von 
baulichen Maßnahmen können daher erst im Anschluss getätigt werden. 
 

 
5 Bericht der Schulleitungen 
 
5.1 Rüm-Hart-Schule 
 

Schulausschuss 
  

Frau Hinrichsen weist darauf hin, dass die baulichen Maßnahmen sowohl am Sport-
platz als auch am Freilufttheater, auch für die Verschönerung des Stadtbildes, erfor-
derlich seien. 
 
Des weiteren teilt sie mit, dass nach den Umbaumaßnahmen in den Räumlichkeiten 
der Betreuten Grundschule nunmehr erschwerte Arbeitsbedingungen durch ver-
mehrte Lärmbelästigung herrschen. 

 
5.2 Öömrang Skuul 
 

Schulausschuss 
  

Herr Tadsen berichtet, dass zur Zeit die Vorbereitungen bezüglich der Umstellung 
auf den Regionalschulbetrieb, der ab dem neuen Schuljahr beginnen wird, laufen. 
 
Es erwähnt, dass die in zwei Klassen eingebauten Lärmdämmdecken sehr gute Er-
gebnisse brächten. 
 
Herr Tadsen lädt alle Anwesenden zu einer Theateraufführung in die Sporthalle der 
Öömrang Skuul am Dienstag, dem 12.04.2011, um 19.00 Uhr, ein. 

 
5.3 Eilun Feer Skuul 
 

Schulausschuss 
  

Herr Wögens berichtet, dass die Entscheidung über G 8 / G 9 nunmehr beim Minis-
terium für Bildung und Kultur liege. Sobald diese Entscheidung getroffen sei, stehe 
die Entscheidung für den fünften Jahrgang an, welcher Bildungsgang gewählt wer-
de. 
 
Durch die zukünftige gemeinsame Personalzuweisung des Landes müsse mit einer 
Kürzung von Planstellen an der Eilun Feer Skuul gerechnet werden. 
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Herr Wögens erläutert, dass zur Zeit fünf Gymnasiallehrer an der Regionalschule 
unterrichten, um somit Unterrichtsausfälle zu vermeiden. 
 
Zur Zeit werden weitere Konzepte zur pädagogischen und organisatorischen Pla-
nung entwickelt. 
 
Am 01.04.2011 finde der Schulentwicklungstag statt. 
 
Herr Wögens teilt mit, dass die Schule bei Straftaten von Schülerinnen und Schülern 
im Schulbereich mit konsequentem Handeln reagiere. 
 
Bezüglich des immer mehr zunehmenden Cyber-Mobbings werde ein Anschreiben 
an alle Eltern herausgegeben. 

 
 
6 Erweiterung der Hausmeisterei an der Eilun Feer Skuul 
 

Schulausschuss / Haupt- und Finanzausschuss 
  

Zunächst wird erläutert, dass die Auftragsvergabe in der kommenden Sitzung des 
Haupt- und Finanzausschusses nichtöffentlich beraten werde. 
 
Herr Stemmer erläutert, dass die zur Zeit vorhandenen Räumlichkeiten nicht ausrei-
chen, sondern noch diverse andere Räumlichkeiten genutzt werden müssten. Durch 
die geplante Erweiterung der Hausmeisterei solle daher eine zentrale Lösung ange-
strebt werden.  
 
Der Erweiterungsbau solle als Holzkonstruktion errichtet werden. Die Dachform solle 
in Anlehnung an die Umgebungsbebauung als Pultdachkonstruktion errichtet wer-
den. Das Gebäude solle eine Holzverkleidung, kein Verblendmauerwerk, erhalten. 
Ebenso würde bei einem Erweiterungsbau die Sanierung des Bestandsgebäudes 
(Dämmung, Türen etc.) mit erfolgen. 
 
Es wird gefragt, ob die Außentoiletten zukünftig in Betrieb genommen werden sollen. 
Herr Stemmer erläutert, dass die Toiletten bestehen bleiben sollen, aber die Inbe-
triebnahme zeitlich noch nicht definiert werden könne. 
 
Es wird angefragt, ob ein Abriss mit anschließendem Neubau auf Dauer gesehen 
nicht wirtschaftlicher sei. Dies wird im Folgenden diskutiert. Es wird auch darauf hin-
gewiesen, dass bei einem Neubau eventuell auch eine Lösung angedacht werden 
könne, die im Obergeschoss einen Aufenthaltsraum für die Hausmeister vorsehe. 
 
Es wird angeregt darüber abzustimmen, ob eine Kostenermittlung für einen Neubau 
gewünscht werde. Dieses Vorgehen wird befürwortet. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Die Verwaltung wird gebeten, eine Kostenermittlung für einen Gebäudeneubau zu 
erstellen. 
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7 Sachstand zum Planungsstand der Umbauarbeiten an der Eilun Feer Skuul 
hier: Bericht des Architekten 

 
Schulausschuss / Haupt- und Finanzausschuss 

  
Herr Steenfatt aus dem Architekturbüro Steinwender erläutert den aktuellen Pla-
nungsstand der Umbauarbeiten an der Eilun Feer Skuul anhand einer Power Point 
Präsentation. Diese ist dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 
Im Anschluss an den Bericht werden Fragen gestellt. Die Kosten eines Umbaus ent-
sprechend des Entwurfs werden in der kommenden nichtöffentlichen Sitzung des 
Haupt- und Finanzausschusses angesprochen werden. 
 
Es gibt kritische Anmerkungen zu der geplanten Gestaltung des Lehrerzimmers. 
 
Es wird gefragt, ob die Schiebetürenelemente den Schallschutz gewährleisten. Dies 
wird durch Herrn Steenfatt bejaht. Auf Nachfrage wird erklärt, dass die Klassen zwi-
schen dem überplanten Bereich und dem Anbau mit dem Musik- und Kunstraum 
noch nicht in die Planung bezüglich zu treffender Schallschutzmaßnahmen einbezo-
gen wurden. 
 
Die Barrierefreiheit sei durch den geplanten Einbau eines Fahrstuhls gegeben. 
 
Es wird angeregt, dass die geplanten Bühnenbereiche als Tribüne umgeplant wer-
den, damit im Innenraum (Foyer) für die Akteure der Theater- und Musikgruppen 
genügend Platz gegeben sei. 
 
Es wird die Aufforderung an die Schule gestellt, kurzfristig die Wünsche zu äußern, 
die in die Planungen einbezogen werden sollen, damit die Planungen voranschreiten 
können. 
 
Herr Steenfatt erläutert auf Nachfrage, dass die Möglichkeiten einer Wärmerückge-
winnung von dem Architekturbüro bereits zur Prüfung in Auftrag gegeben wurden. 

 
 
8 Verschiedenes 
 

Schulausschuss / Haupt- und Finanzausschuss 
  

Es gibt keine Wortmeldungen zu diesem Tagesordnungspunkt. 
 
Die Vorsitzenden bedanken sich bei den Anwesenden und schließen die Sitzung um 15.15 
Uhr. 

 

 
 
 
 
 
 
Heinz Lorenzen Bernd Dell Missier Anke Zemke 


